Vorlagen-Nummer 14.09.2015	
2627/20	15

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Ausschuss für Umwelt und Grün	20.10.2015

Bericht zu der Veranstaltung "Tag des Gartens" im Rheinpark am 29.08.2015 und 30.08.2015

Gemäß der Beschlussvorlage für den Ausschuss für Umwelt und Grün am 21.04.2015 fand vom 29.08.2015 bis zum 30.08.2015 der "Tag des Garten" im Rheinpark statt.

Diese Veranstaltung der KölnMesse fand zeitgleich zur Messe spoga+gafa in der Halle acht und im Rheinpark statt. Der "Tag des Gartens" richtet sich an Eigenheim-, Haus- und Gartenbesitzer, Balkonliebhaber, Gartenliebhaber und am Garten interessierte Bürger aus Köln und dem umliegenden Rheinland, die sich hier über aktuelle Neuheiten der Gartenbranche informieren können und Inspirationen zum Gestalten, Einrichten, Bepflanzen und Dekorieren erhalten.

Diese kommerzielle Veranstaltung hat zwischen dem Staatenhaus und dem Parkcafe stattgefunden. Der Eintritt betrug als Tageskassenpreis 9,- € pro Erwachsenen. Darüber hinaus gab es Ermäßigungen für Schüler, Auszubildende und Studenten. Auszubildende aus dem Berufsbild des Gärtners erhielten freien Eintritt. An beiden Veranstaltungstagen kamen ca. 15.000 Besucher zum "Tag des Gartens" und zur Messe spoga+gafa.

Nach mehreren, intensiv genutzten Terminen sowie Gesprächen mit der KölnMesse und der Parkleitung zur Erkundung der Örtlichkeit und zur Verdeutlichung des hohen Erholungswertes des Rheinparks für den Bürger folgte am 24.08.2015 der Aufbau der Veranstaltung.

Vom 27.08.2015 an war der genutzte Bereich nicht mehr öffentlich zugänglich. In der gesamten Aufbauphase wurde sorgsam mit dem Park umgegangen.

Die Nutzung des beliebten Spielplatzes und der Kleinbahn war zu keiner Zeit eingeschränkt. Veranstaltungsbesucher erhielten ein Armband, um das Gelände problemlos verlassen und wieder eintreten zu können.

Über die in der Luft stehende Außenskulptur "Welt von oben" hatten Bürger jederzeit die Möglichkeit, einen Blick auf den Ort des Geschehens zu werfen. Des Weiteren gab es zahllose Möglichkeiten um durch den Zaun zu schauen.

Um die Besucher mit dem Rheinpark vertraut zu machen, hat die Parkleitung in Absprache mit der KölnMesse Führungen angeboten. Diese führten die Interessierten aus dem Veranstaltungsgelände heraus, durch öffentliche nördliche Teile des Parks und wieder in das umfasste Gelände herein. Daran haben etwa fünfzig Besucher teilgenommen.

Nach dem Ende der Veranstaltung am 30.08.2015 um 18.00 Uhr erfolgte der Abbau. Für die Öffentlichkeit war der Park ab dem 01.09.2015 wieder komplett zugänglich. Die letzten Bauzaunelemente wurden am 02.09.2015 abgeholt. Am 02.09.2015 um 15.00 Uhr fand die Abnahme der Flächen durch Herrn Richelmann von der KölnMesse und der Parkleitung statt.

Die sehr produktive Zusammenarbeit zwischen dem Veranstalter und dem Amt für Landschaftspflege und Grünflächen verlief sehr respektvoll und umsichtig. Alle Anregungen der Parkleitung zum sorgsamen Umgang mit den Grünflächen und den Bürgern, die nicht an der Veranstaltung teilnehmen wollten oder konnten wurden umgehend aufgenommen und umgesetzt.

Im Verlauf der für den Park sehr sensiblen Auf- und Abbauphase und während der Veranstaltung wurde die Parkleitung vom Veranstalter stets über sämtliche Vorhaben informiert.

Aufgrund des sensiblen Umgangs der KölnMesse mit den Grünflächen und den Bürgern, und dem attraktiven Angebot für die Besucher und vielen Attraktionen für Kinder, empfiehlt die Verwaltung eine Wiederholung dieser Veranstaltung vor einer einmaligen Kulisse, die unter den Besuchern und den Ausstellern gleichermaßen großen Anklang fand.

Gez. Höing